

petits garçons, la Milice du Pape dans les Maisons d'éducation, la Petite Œuvre du Sacré Cœur pour les petits enfants. Toutes ces branches de l'Œuvre du Sacré Cœur sont sorties de l'arbre de l'Apostolat de la Prière, se nourrissent de sa sève, participent à ses indulgences; elles ont une forme quelque peu différente, des promesses et des pratiques appropriées aux besoins spéciaux de leurs Associés, mais elles tendent toutes au même but *essentiel*, savoir: la continuation de l'Œuvre de Jésus, la gloire de Dieu par le salut des âmes; elles s'efforcent d'atteindre ce but par le même moyen: la *prière d'action, le zèle.*

A ces branches de la *Ligue du Cœur de Jésus* s'ajoutent les diverses Confréries et Associations du Sacré Cœur, comme l'Archiconfrérie romaine, la Garde d'Honneur, etc., qui, sans avoir le cachet apostolique qui caractérise la Ligue, ont cependant aussi pour objet d'honorer le Sacré Cœur d'un culte spécial d'hommage, d'amour et de réparation.

C'est cette variété dans l'unité que nous appelons *l'Œuvre du Sacré Cœur* et dont nous nous proposons de faire connaître l'esprit, les avantages, les pratiques et les progrès dans ce PETIT MESSENGER DU CŒUR DE JÉSUS.

2. Progrès de la Ligue du Cœur de Jésus en Canada en 1889.

Bien que les rapports annuels de MM. les Directeurs locaux ne nous soient pas encore tous parvenus, nous pouvons cependant, dès à présent, nous former une idée assez juste des progrès de la sainte Ligue en Canada pendant l'année qui vient de s'écouler et constater qu'ils ont été considérables.

1. *Apostolat de la Prière.*—80 nouveaux centres ont été institués et organisés dans les diocèses suivants: Chicoutimi, 2; Hamilton, 5; London, 3; Montréal, 29; Nicolet, 1; Ottawa, 7; Pontiac, 2; Peterborough, 1; Rimouski, 1; S. Albert, 1; S. Boniface, 7; S. Hyacinthe, 6; Sherbrooke, 2; Toronto, 5; et parmi les centres canadiens des Etats-Unis: Burlington, 1; Détroit, 4; Manchester, 2; Ogdensburg, 1.—Total, 80.